

Geschichtsbewusstsein wächst stetig

Dieter Ohmberger freut sich über die Resonanz auf seine Jahresrückblicke / Maria Gollmer erzählt von der Flucht aus Westpreußen

von unserem Mitarbeiter
MARKUS ZIMMERMANN-DÜRKOP

DENZLINGEN. Nicht nur weil in der Diskussion um das Schwimmbad 2007 so intensiv auf dem politischen Parkett um Lösungen gestritten wurde wie noch nie in der Denzlinger Geschichte, darf das Jahr 2007 als ereignisreich bezeichnet werden. Dass große, aber auch kleine Ereignisse nicht vergessen werden und die Erinnerung daran folgenden Generationen leicht zugänglich ist, ist das Ziel der Heftreihe „Jahresrückblick“. Die neueste Ausgabe wurde gestern Nachmittag vorgestellt.

Es hat schon eine gewisse Regelmäßigkeit, dass bald nach dem Jahreswechsel der Jahresrückblick, den der Heimatverein herausgibt, vorgestellt wird. Und mit gleicher Verlässlichkeit können die Leser davon ausgehen, dass sich die Blattma-cher nicht nur in Fleiß üben und Ereignisse eines Jahres in kompakter Form und chronologisch geordnet haben, sondern auch ständig selbstkritisch um eine Verbesserung des Jahrgangsheftes bemüht sind. In diesem Jahr fällt auf, dass die Bilder, die in die Chronik eingeflochten sind, Nummern tragen. Die Bildlegenden finden sich nun gesondert, was einen größeren Schrifttyp ermöglicht und somit das Lesen erleichtert. Zudem, so der hauptverantwortliche Autor Dieter Ohmberger, könne so mehr zu den Bildern geschrieben werden. Wenn dies auch damit bezahlt wird, dass die Zuordnung von



Der Vorsitzende des Heimatvereins Friedrich Panknin (2. von links) freut sich über die Autoren Dieter Ohmberger (von rechts), Kurt Abels, Maria Gollmer und Dieter Kaswig.

FOTO: ZIMMERMANN-DÜRKOP

terlässt so ein sehr persönliches Dokument von Zeitgeschichte. Zur Personen-geschichte kommt die Baugeschichte, ein Aufsatz über das Gasthaus „Grüner Baum“, dessen Schicksal die Gemeinde 2008 sicher noch beschäftigen wird.

Auf knapp fünf Seiten gibt Dieter Ohmberger auf 1982, ein Jahr, von dem es noch keinen Rückblick gibt, einen Kurz-rückblick. Daraus entwickeln könnte sich eine Serie in der Heftserie, die 1996 ge-startet wurde. Ohmberger, der Initiator des Rückblicks, ergriff damals die Initiat-ive, weil er eben eine solche, kurze und prägnante Darstellung des Jahresgesche-hens vermisst hatte und bestätigt, dass er an die Fortführung dieser Kurzrückblicke denkt. Bereits fester Bestandteil des Heftes sind wie immer grafisch gut aufberei-tete Datenvergleiche zu Einwohner- und Schülerzahlen, Niederschlagsmengen, dem Kfz-Bestand und Arbeitsmarktzah-len. Anhand eines Briefes von Dekan Otto Raupp an Denzlinger Kriegsgefangene und Internierte in den Jahren 1919 und 1920 wird dargestellt, wo diese waren. Dazu gehört hätte eigentlich der Wortlaut des Briefes selbst.

„Es ist wichtig, dass Geschichte nach-vollziehbar ist“, würdigte Hauptamtsleiter Lars Brügner die Heftreihe, die ohne Sponsoren nicht herzustellen sei. Es gibt noch Material in Hülle und Fülle, stellte Ohmberger in Aussicht, dass auch zu-künftige Folgen mit historischen Berich-ten angereichert werden. Er freue sich über ein „gewachsenes geschichtliches Bewusstsein in Denzlingen und hin-